

# CiU quiere que la ley del catalán incluya el "deber" de conocerlo

Pujol se asegura así el apoyo de los cuatro diputados del PI a la futura normativa, aunque el PSC advierte que esa enmienda aún está "en suspenso"

Barcelona / D16.—El consenso sobre la nueva ley del catalán sigue sumando adeptos. Al acuerdo que ya tenían amarrado CiU y los socialistas catalanes para aprobar la nueva Ley de Política Lingüística se sumó ayer el Partit per la Independència (PI). La 'culpa' es de un artículo que se incluirá en la ley y que está pendiente de redactarse, en virtud del cual los ciudadanos de Cataluña tendrán el "deber" de conocer el catalán.

El presidente del PI, Ángel Colom, y el jefe del Gobierno catalán, Jordi Pujol, cerraron este acuerdo tras reunirse durante casi dos horas en el Palau de la Generalitat, que garantiza el apoyo de los cuatro diputados del PI en el Parlament a la ley del catalán, lo que le supone un respaldo, que va a más, de 98 de los 135 diputados que lo componen.

En la actualidad, el deber de conocer el catalán sólo existía en la enseñanza obligatoria y en la función pública. Colom manifestó que cuando entre en vigor la nueva ley ya no será necesario el uso de traductores de catalán en los juicios, ya que "todos los jueces, fiscales y abogados tendrán el deber de conocer el catalán".

El consejero de Cultura, Joan Maria Pujals, que también estuvo presente en la entrevista con Colom, valoró "muy positivamente" el acuerdo alcanzado y dijo que "no es contradictorio" ni "incompatible" con el acuerdo al que llegaron el pasado sábado Jordi Pujol y Narcís Serra.

Pujals precisó que la obligación de conocer el catalán



ACUERDO Pujol y Colom, ayer, en el Palau de la Generalitat, donde se entrevistaron durante dos horas para aunar posturas sobre la ley del catalán.

es un "deber genérico" que no conlleva ningún tipo de sanción, y que el redactado definitivo de este punto debe pactarse entre CiU, el PSC, el PI y otros grupos que puedan sumarse al acuerdo.

El próximo objetivo de Pujol es conseguir que IC-EV se sume también al acuerdo, por lo que ayer almorzó con su presidente, Rafael Ribó. El lunes volverán a reunirse. El Gobierno catalán negocia también con ERC para que esta formación no vote en contra de la ley, y espera con-

**PP: "El conocimiento de una lengua no es una cuestión de obligaciones ni deberes, sino de convicción"**

vez también al PP de que modere su oposición al proyecto.

El presidente del PP de Cataluña, Alberto Fernández Díaz, se mostró prudente al valorar el acuerdo que alcanzó CiU con el PI. No obstante, el dirigente popular manifestó que "el conocimiento de una lengua no se trata tanto de obligaciones ni deberes, sino de convicción".

El presidente del Grupo Socialista en el Parlament, Joaquim Nadal, alimentó la confusión y advirtió a CiU

que antes de dar por buenas las enmiendas de otros grupos debería consensuarlo con el PSC. Por ello, Nadal consideró que el acuerdo entre Pujol y Colom "está en suspenso" a la espera de que el PSC lo analice.

Nadal no quiso entrar en valoraciones sobre el contenido del acuerdo entre CiU y el PI, aunque cierto es que entre los socialistas catalanes ha causado malestar, principalmente porque no se sabe cómo puede concretarse el deber a conocer el catalán.

De Lerma: "El pacto PP-CiU está agotado"

Tras la 'jugarreta' de Molins al PP, López de Lerma defiende la necesidad de plantear a Aznar "unas nuevas bases programáticas y de relación".

Girona / D16.—El diputado de CiU y vicepresidente segundo de la mesa del Congreso de los Diputados, Josep López de Lerma, declaró ayer que "el pacto PP-CiU que fundamentó la investidura del presidente Aznar está agotado", por lo que propuso "unas nuevas bases programáticas y de relación" para poder acabar la legislatura.

Las declaraciones de López de Lerma se produjeron un día después de que la ausencia en el Congreso del portavoz de CiU Joaquim Molins permitiera que el PP perdiera la votación de la reforma de la Ley Orgánica del Poder Judicial, que fue aprobada sin las enmiendas presentadas por el PP en el Senado.

López de Lerma defendió en Reus la necesidad de plantear a José María Aznar y al PP "unas nuevas bases programáticas y de relación", tras los últimos roces que han surgido entre ambos partidos.

Por su parte, el ministro de Defensa, Eduardo Serra, declaró que al Gobierno le parece "estupenda" la forma en como ha quedado redactada la Ley Orgánica del Poder Judicial.

Respecto a la votación del jueves, Serra destacó que en el Grupo Parlamentario del PP no hubo "faltas", a diferencia de otras formaciones políticas, en clara alusión a la ausencia de Molins.

# Anguita no cree en la 'causa común' que invoca el PSOE

El líder de IU aboga por la "unidad de acción de la izquierda" y considera que los dos últimos años han sido una "etapa de supervivencia" para la coalición

Madrid / D16.—El coordinador general de Izquierda Unida, Julio Anguita, no cree en la oferta de "causa común" lanzada por el secretario general del PSOE, Joaquín Almunia, y ante la ausencia de contactos entre ambas fuerzas propone buscar "la unidad de acción de la izquierda", basada en lo concreto y lanzada desde las bases.

En su informe para la Asamblea Federal de diciembre, que el próximo lunes será sometido a un primer debate en la Presiden-

cia, Julio Anguita considera que los dos últimos años de la vida de IU, con su crisis interna, han sido una "etapa de la supervivencia", y critica el funcionamiento de todos los órganos de dirección, incluida la Coordinación General que él mismo ocupa.

Según su diagnóstico, los Gobiernos socialistas de las dos últimas legislaturas profundizaron en las políti-

cas neoliberales definidas en Maastricht, a lo que añade el 'caso GAL', fondos reservados y un sinnúmero de casos de corrupción y escándalos que involucraban a altos cargos de la Administración y a las estructuras del PSOE (Filesa). A su juicio, la llegada del PP "no ha hecho sino desarrollar y aún ampliar los contenidos de una política neoliberal".

Por todo ello, Anguita

considera que IU es necesaria y que sus contenidos programáticos originales de 1996 "se han ido enriqueciendo, profundizando y desarrollando", y hoy tienen plena vigencia.

Según el líder de la coalición, el objetivo es afianzarse como "alternativa", que no alternancia, y todos los problemas surgen de la idea de hacer de IU una fuerza "subalterna" del PSOE, a lo

que se opone frontalmente.

En este sentido, recuerda que IU lanzó seis ofertas de diálogo al PSOE sin resultado alguno, y que la propuesta de la "causa común" presentada en junio por Joaquín Almunia dio lugar a una primera reunión al mes siguiente pero luego ha quedado todo parado a la vuelta del verano. "Los reiterados y repetidos llamamientos no han tenido ninguna res-

puesta, si entendemos por respuesta desde la seriedad y el rigor la contestación verbal o escrita", se lamenta.

Frente a la actitud del PSOE, Anguita propone "la unidad de acción de la izquierda", que consiste en contenidos y plazos concretos, debate previo sobre los objetivos y niveles programáticos medibles, que pueden llevar a momentos-cumbre, movilizaciones o incluso alianzas, pero siempre refrendadas con un apoyo mayoritario en las bases.